
 

Compte-rendu de la 109e réunion publique 
tenue le lundi 16 mai 2011, 

de 19h00 à 19h40, à l’amphithéâtre de l’école W.-A.-Losier, à Tracadie-Sheila 
 
 

 
 
 

PRÉSENCES  ABSENCES  

 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Marcel Basque  
Annie Chiasson-Doiron    
Jason Godin 
Gilmond Larocque 
Marc-Alphonse Leclair 
Anne-Marie Richardson-Chiasson  
Gérard Robichaud 
 

  
Odette Robichaud (abs. motivée) 
Roger Boudreau 
Line Collin 
Julie Haché  
Gilles Gagné 

PERSONNEL DU DISTRICT 9    Absences    
Claude Giroux, directeur général    

PUBLIC     
(17 ) membres du public 

  

 
 
1. OUVERTURE DE LA RÉUNION PUBLIQUE 

Le président, monsieur Gérard Robichaud, ouvre la réunion à 19h00, explique le 
déroulement de la soirée, et souhaite la bienvenue à tous.   
 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 
Sept (7) membres sont présents, 5 conseillers.ères sont absents.es.  
 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

16-05-579  Proposé par Marcel Basque, appuyé de Annie Chiasson-Doiron,  

  Proposition adoptée à l’unanimité 
 

4. PRÉSENTATION – « Nouvelles normes de construction » 

QUE l’ordre du jour soit accepté avec l’enlèvement du point 9.2 qui a déjà été 
traité en réunion de travail. 
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Le directeur par intérim des installations éducatives au ministère de l’Éducation et du Développement 
de la petite enfance du Nouveau-Brunswick, monsieur Ron White, présente les nouvelles normes en 
construction.    Sa présentation se nomme « Un environnement d’apprentissage pour l’école du 21e 
siècle ».   Il explique la démarche, les objectifs et les normes et standards intérimaires.   Cette 



Compte-rendu de la 109e réunion du CED tenue le lundi 16 mai 2011   (Page 2 de 5)   

es nouveaux espaces d’apprentissage,  

,  
  

unautaire 

ir.  
s sera faite par le gouvernement, une copie sera fournie aux districts 

ucune question de la part des conseillers et conseillères scolaires 

5. TURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DU 4 AVRIL 2011 

6-05-580

présentation portait sur :    
- les écoles vertes,  
- la salle de clase et l
- les secteurs d’enseignement spécialisés,  
- l’éducation physique et le conditionnement
- une conception inclusive-services aux élèves,
-des espaces communs et pour groupes,  
- les services et les systèmes, 
- l’espace pour utilisation comm
- les salles de clases mobiles, 
- et la planification pour l’aven
Une fois que la révision des norme
scolaires ainsi qu’au ministère de l’Approvisionnement et des services.  
 
A
 
   
 LEC
 
1  Proposé par Marcel Basque, appuyé de Jason Godin,  

        Proposition adoptée à l’unanimité 

UESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 4 AVRIL 2011 
ont été placées 

ORRESPONDANCE 
a FNCSF – Prix Jean-Robert Gauthier 

iller pour ce prix. 

.2  Communiqué–Congrès annuel de la FNCSF à Windsor, 20 au 22 octobre 2011 

QUE le compte-rendu du 4 avril soit adopté tel que présenté. 
 
 
 
 

6. Q
Les conseillers scolaires ont révisé les questions du public.  Les réponses 
sur le site web du District.    Toutes les questions ont été répondues soit par courriel ou 
sur le site du district. 
 
 

7. C
7.1  Communiqué de l
M. Gérard fait part au conseil de voir à la nomination d’un conse
 
7 
16-05-581 Proposé par Annie Chiasson-Doiron et appuyé de Marcel Basque,   
Q
 
         Proposition adoptée à l’unanimité 
 

UE trois (3) conseillers en plus du président participent au congrès de la FNCSF.  
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ux fait son rapport. 
portantes discussions sur les budgets 2011-2012 

si que M. Gaston Haché pour un an ont été renouvelés.  Mme Carole 

ermis de saisir certaines 
la part des citoyens 

011-2012  
ail à Tracadie-Sheila, le 3 mai 2011 

eur Gérard Robichaud.  
 rapport de monsieur Gérard est placé sur le portail du Conseil d’éducation.  La 

uter des 
x 

chaque 

orts financiers 
.3.1  Rapport mensuel du budget du CÉD 

et du CÉD au 31 mars 2011 est remis aux membres pour 

0-2011 
 titre d’information, le budget 2010-2011 a été révisé par le comité de finances et 

 travail.  Les vérificateurs seront au district du 6 au 13 

8. RAPPORTS  
 8.1  Rapport du directeur général 

Monsieur Giro
-  Forum en éducation 4 et 5 avril – im
-  Concertations  
-  Nomination à la direction, William Pinet, polyvalente Louis-Mailloux, Les mandats de 
Nadine Ferron ain
McLaughlin occupera le poste de direction au CSL. 
-  Réunion des DG 
-  Rencontré le comité des 12 à Caraquet, ce qui a p
préoccupations de 
-  Rencontre à Ottawa – CRFOP 
-  Rencontre à Fredericton - Coupures 2
-  Réunion avec le comité de trav
 
Aucune question de la part des conseillers 
 
8.2  Rapport du président du CED, monsi
Le
semaine dernière, il a rencontré la députation conservatrice pour disc
coupures et des défis que rencontre le District 9.  Une présentation sera faite au
députés par toutes les présidences des CÉD reflétant la réalité et les défis de 
district.  
 
8.3  Rapp
8
Le rapport mensuel du budg
leur information.  
 
8.3.2  Fonds 201
À
sommairement au comité de
juin 2011.  Le rapport final de vérification financière et l’addenda devraient être 
soumis en septembre 2011.   
 
8.3.3   Budget 2011-2012 
 
16-05-582 Proposé par Ma
C
Que le plan de dépenses budgétaire 2011-2012 soit adopté pour un total de  
56 470 04

rcel  Basque, appuyé de Anne-Marie Richardson-
hiasson 

4 $ incluant des compressions budgétaires de 1 256 218$, soit ; 
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• 

850 

ncial. 

initiatives discutées en comité de finance permettant de 
aliser ces économies ont été soumises au ministère de l’Éducation et du Développement 

ée à l’unanimité  

9. AFFAIRES NOUVELLES 
9.1  Mise au point sur les concertations et la réception des mémoires.   

haud informe les membres du public que chaque conseiller et 
 qu’ils ont eu à 

a 

NFORMATIONS DIVERSES 
s du mois dernier est remise aux membres à 

11. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D’ÉDUCATION 
11.1  Le conseiller Marcel aimerait rencontrer le vérificateur général lors de son 

ances sera faite 

U CORRESPONDANCE REÇUE DU PUBLIC 
e président avise les membres du public que le règlement 2001-48, établi en vertu de 

ateurs aux 

 
 

écrit 

de 1 158 884$ réduction  à la base budgétaire pour la quote part du 17,6 
millions provincial 

• de 50 135$ réduction pour les frais de déplacements pour la quote part du 
000$ provincial 

• de  47 200$ réduction pour les pièces informatiques soit la quote part du  
758 000 $ provi

 
Il fut aussi mentionné que les 
ré
de la petite enfance.   Le processus de réallocation budgétaire interne sera ensuite  
présenté au CED pour approbation lors d’une réunion en septembre 2011.   
 
         Proposition adopt
 
 

Le président Gérard Robic
conseillère a reçu un gros cahier contenant les mémoires répartis par région
lire et relire afin de bien comprendre et revenir en réunion pour discussions.  Le Conseil 
fait la lecture et l’analyse de tous les documents reçus et a comparé divers scénarios afin 
de faire parvenir des recommandations au ministre.  La prochaine étape sera d’informer 
les parents des recommandations.   
 
 

10. I
 Une copie de diverses publications au cour

titre d’information. 
 
 

passage au district.  Une demande de rencontre du comité de fin
auprès des vérificateurs.  
 

12. PAROLE AU PUBLIC ET/O
L
la Loi sur l’éducation et tiré du guide du conseiller, prévoit  que les observ
réunions publiques ne peuvent participer aux délibérations du CED sauf s’ils ont 
présenté une demande d’inscription à l’ordre du jour et que la demande s’inscrit dans 
les responsabilités du CÉD.  Le président du CÉD peut prendre une décision à cet
égard, selon les désirs des membres du CÉD.  Un formulaire sera dorénavant placé à la
disposition du public.  Les membres du public pourront y inscrire leur question par 
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it avoir reçu une réponse le 29 mars 2011, mais que la réponse reçue 
e répond pas exactement à sa question.   Il pose  à nouveau les mêmes questions, soit :    

A-t’on un 
e et 8e années qui fait que les moyennes sont aussi basses en 9e année?   

as.   

st-ce que les dates des rencontres avec les parents ont été déterminées? 

. Gérard rappelle que les parents seront informés des recommandations.   

ur Claude 
iroux participe, le président, Gérard Robichaud, désire remercier monsieur Claude 

ION 
a levée de réunion se fait à 19h40.   

____________________  ____________________________  
érard Robichaud, président   Claude Giroux, secrétaire du Conseil 

et remettre au Conseil d’éducation pour recevoir une réponse au plus tard à la réunion 
publique suivante. 
 
12.1  Ola Benoit d
n
-  Les maths régulières durant les 3 dernières années, les moyennes ont-elles 
augmentées? 
-  Pourquoi les notes sont-elles aussi basses en maths régulières en 9e année?  
problème en 7
-  Mentor en éducation physique – coupures – Pourquoi si le District n’avait pas d’argent, 
avoir ouvert le poste sur le journal? 
Il désire féliciter le Conseil de leur décision de placer madame Haché pour une année 
afin qu’on avance et qu’on ne recule p
 
12.2  Mélanie Hachey  
E
 
12.3  Daniel Ferguson – Quelles sont les propositions envoyées au MÉNB?   
M
 
Pour terminer, et étant donné que c’est la dernière réunion à laquelle monsie
G
Giroux pour le travail qu’il a accompli au District scolaire 9.  Au nom du Conseil, 
monsieur Gérard Robichaud remercie monsieur Giroux pour le travail effectué au 
District scolaire 9.  
 

13. LEVÉE DE LA RÉUN
L
 
 

 

_____
G


